

# CAJA LA ARAUCANA OBTIENE FINANCIAMIENTO DE BID INVEST POR US\$ 70 MILLONES

Los recursos se destinarán a ampliar la cartera de crédito social con foco en pensionados y trabajadoras afiliadas, y también a desarrollar un nuevo crédito verde destinado a la compra de bienes que promuevan el cuidado del medio ambiente.

Con el objetivo de impulsar la inclusión financiera, BID Invest otorgó un paquete financiero de US\$ 70 millones a Caja La Araucana para ampliar la cartera de crédito social de la entidad con foco en la entrega de préstamos a pensionados y trabajadoras afiliadas, ambos sectores con bajo acceso al sistema financiero tradicional. Adicionalmente, una parte del financiamiento estará destinada a desarrollar el crédito social verde de La Araucana, un nuevo producto de consumo para la compra de bienes de electromovilidad y eficiencia energética.

Aproximadamente US\$ 20 millones de este paquete financiero fueron otorgados por responsAbility Investments AG, gestora especializada en inversiones en el mercado privado a través de tres temas que contribuyen directamente a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas: inclusión financiera, financiación climática y alimentación sostenible.

"Este crédito de BID Invest nos permitirá aumentar la entrega de financiamiento social a nuestros afiliados y afiliadas, promoviendo la inclusión financiera y el endeudamiento respon-

sable, fortaleciendo al mismo tiempo el acceso formal al crédito de trabajadores y adultos mayores que hoy no tienen acceso a la banca tradicional", afirma el gerente general de Caja La Araucana, Francisco Sepúlveda.

El ejecutivo añade que los ingresos generados por el crédito social son completamente reinvertidos en beneficios en ámbitos del bienestar social como la salud, la educación y el hogar, entre otros, "contribuyendo a un desarrollo sostenible de Chile". Además, destaca que el fondo entregado por BID Invest "aporta a la diversificación de nuestras fuentes de financiamiento, y es una muestra de la confianza que existe hoy en el mercado nacional e internacional de la gestión que está llevando adelante Caja La Araucana".

Por su parte, el chief Financial Institutions Latin America and the Caribbean de IDB Invest, Diego Flaiban, explica que "Caja La Araucana es un socio estratégico de BID Invest y este proyecto ayudará a fortalecer el sistema financiero chileno en pos de la inclusión financiera, la igualdad de género y el financiamiento climático".

"Esta nueva alianza con Caja La Araucana marca un hito en movilización de recursos y contribuye a promover la inclusión financiera sin agravar las cargas económicas para



De izquierda a derecha: Fernando Majluf, gerente de Finanzas y Administración de La Araucana; Diego Flaiban, chief Financial Institutions Latin America and the Caribbean de IDB Invest; Florencia Attademo-Hirt, representante del Grupo BID en Chile; y Francisco Sepúlveda, gerente general de La Araucana.

las personas a través de créditos sociales", complementa la representante del Grupo BID en Chile, Florencia Attademo-Hirt.

Aunque una gran parte de la población adulta chilena tiene acceso a productos financieros, solo un tercio accede simultáneamente a crédito, ahorro y gestión de efectivo, con un uso particularmente bajo entre los adultos mayores. De hecho, la Comisión para el Mercado Financiero estima un índice de inclusión financiera del 45%, más bajo para mujeres y ancianos.

Además del préstamo, BID Invest apoyará a La Araucana a través de servicios de asesoría técnica con el objetivo de desarrollar su estrategia de sostenibilidad e indicadores de impacto y fortalecer sus segmentos de negocio de crédito verde y financiamientos de género y diversidad.

## Estrategia al 2030

Hoy, La Araucana es la segunda mayor caja de compensación del país, con 1,4 millones de personas afiliadas y presencia a lo largo de todo Chile.

Para seguir fortaleciendo su posición comercial y financiera, la Caja tiene una estrategia para la diversificación de fuentes de financiamiento, la ampliación de la afiliación y el aumento del acceso a financiamiento social. Además, a través de la innovación,

El fondo entregado por BID Invest "aporta a la diversificación de nuestras fuentes de financiamiento, y es una muestra de la confianza que existe hoy en el mercado nacional e internacional de la gestión que está llevando adelante Caja La Araucana", afirma el gerente general de Caja La Araucana, Francisco Sepúlveda.

busca mejorar la experiencia de los afiliados y fortalecer su impacto social con beneficios más conectados a las necesidades de personas y empresas.

Esta estrategia ya comenzó a mostrar resultados. En 2023, los excedentes crecieron un 123,36% respecto del ejercicio previo, totalizando \$ 18.120 millones, y los ingresos aumentaron un 16,75% respecto del año anterior, alcanzando \$ 113.870 millones. Esto permitió a la entidad seguir fortaleciendo sus indicadores financieros, obteniendo un índice de eficiencia de 57% (gastos sobre ingresos), un leverage de 1,7 veces y un ROE de 9%.

El desempeño financiero de La Araucana ha sido reconocido por Humphreys e ICR, que en 12 meses mejoraron en tres ocasiones la clasificación de la Caja, la cual aumentó desde BBB- hasta A+.



De izquierda a derecha: Macarena Letelier, directora de La Araucana; Mario Antonio Álvarez, presidente del Directorio de La Araucana; Diego Flaiban, chief Financial Institutions Latin America and the Caribbean de IDB Invest; Florencia Attademo-Hirt, representante del Grupo BID en Chile; Verónica Pérez, vicepresidente del Directorio, y Cristián Abbot, director, ambos de La Araucana.